
 1 

様式（第１０条関係） 

審 議 会 等 の 会 議 録 

会議の名称  平成２９年度 第１回座間市市民参加推進会議 

開 催 日 時 平成２９年６月１４日（水） 午前１０時から１１時まで 

開 催 場 所  座間市役所４－３会議室 

出 席 者 
峰尾昌子（会長）、杉山朋子（副会長）、手塚明美、清原良昭、小原幸子、

窪悠久、上野正雄、佐藤隆雄 

事 務 局 
 野本市民部長、吉野市民協働課長、雨田係長、内田主査、黒沢主事、南

波主事補 

公開の可否  ■公開 □一部公開 □非公開  傍聴人数       ０ 人 

議 題  市民参加の実施状況及び実施予定について 他 

資料の名称 

【資料】 

① 会議次第 

② 委員名簿 

③ 「座間市市民参加推進条例」の写し（資料１） 

④ 「同条例施行規則」の写し（資料２） 

⑤ 年度別市民参加実施状況の内訳（資料３） 

⑥ 平成２８年度 市民参加の実施状況（資料４） 

⑦ 平成２８年度 市民参加の対象としなかった事項（資料５） 

⑧ 平成２９年度 市民参加の実施予定（資料６） 

⑨ 前回会議会議録＜平成２８年度第２回＞（資料７） 

会議の内容 

（会議次第及

び 

発言要旨等） 

 

 

 

 

 

◇次第 

１ 開 会 

２ 委 嘱 

３ 委員及び職員紹介 

４ 議 題 

（１） 市民参加の平成２８年度実施状況及び平２９年度実施予定に

ついて 

  （２）その他 

 ５ 閉 会 
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会議の内容 次第２ 委嘱 

 

野本市民部長から、委員に選任された佐藤隆雄氏に委嘱状が交付されまし

た。（任期は平成３０年５月３１日まで） 

 

次第４ 議題 

（１）市民参加の平成２８年度実施状況及び平成２９年度実施予定について 

 

事務局から配布資料に基づいて、条例の概要説明、市民参加の平成２８年

度の実施状況及び平成２９年度の実施予定について説明がありました。 

 

【発言の要旨】 

○平成２８年度市民参加の実施状況について 

 

・「市スポーツ推進計画の改定」について、市スポーツ推進審議会の「委員構

成」に公募委員が無い旨の表記がされているが、審議会ということで一覧表

に載せているのか、 

⇒市民公募した委員はいませんが、スポーツ団体関係者を市民参加として

捉えることについていかがでしょうか。 

・公募ではないがスポーツ団体も市民の団体であり、委員として参画してい

るのだから市民参加と捉えて良いと思う。 

・委員の構成についてよく確認したうえで、市民参加が分かるような表記を

工夫してほしい。 

⇒委員構成を確認し追記します。 

・「市高齢者保健福祉計画・第７期介護保険事業計画」のアンケート調査の結

果では、「市民参加の反映状況等」の欄が空欄になっているが、他のアンケー

ト調査においては記載があるので同様に記載があった方が良い。 

⇒どのような内容の調査だったかを加筆します。 

・ホームページにおいて関連ページに飛ばせるようにするとの説明だったが、

市民参加推進会議の会議録のページには「市民参加の実施状況等」が見当た

らないのでリンクは貼れないのではないか。 

⇒「市民参加の実施状況等」は会議録のページとは別のところに貼ってあ

るので工夫してリンクするようにします。 

・全体的にパブリックコメントの意見提出が少ないと感じた。 

⇒関心の有る無し等、それぞれケースバイケースで違いが出てくるかと思
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います。また、パブリックコメントは条例関係が多く、意見を出すのが難し

く感じられるということもあると思います。 

・アンケート調査は３割強の回収率というのが一般的だが、「市高齢者保健福

祉計画・第７期介護保険事業計画」の調査においては、回収率が非常に高い

数値を表している。無作為に抽出ということではないのか。 

⇒年齢や介護の状況に応じて６区分に分けて調査しています。 

・これだけの回収率があれば、分析などがきちんとされて審議会もあるよう

なので、良い結果を出していただけたらよい。 

・このアンケートは返信用の封筒もあり、自分の健康面など単純で答えやす

いものだったということがあったと思う。 

・これが良い教科書になるとすれば、他のアンケートなどでも、あまり難し

い言葉を使わず分かりやすくなるような工夫をしたら、もっと回収率に違い

が出るのではないかと思う。 

・「市民参加の反映状況等」の欄は、市民協働課で作成したものか、各担当課

で作成したものか。 

⇒今年度から新たに加わった項目ですが、基本的には調査時に担当課に記

入をしていただきました。 

・あらかじめ各担当課がそれを意識していれば、市民協働課にそれほどの負

担はかからないので良いかと思う。 

 

○平成２８年度市民参加の対象としなかった事項及び平成２９年度市民参加

の実施予定については、特に発言者無し 

 

 

（２）その他 については、特に発言者が無く、以上で会長は議事が終了し

た旨を述べて、閉会を宣しました。 

 


